

# Mulet espera que Royalty reparta mejor los recursos a comunas mineras

El precandidato además señaló que se debe solicitar a Bolivia que debe haber reciprocidad en los tratados.

Daniela Ortega Novoa  
 daniela.ortega@estrellaiquique.cl

**E**l diputado Jaime Mulet, del Partido Federación Regionalista Verde Social (PFVS), de la región de Atacama y actual precandidato presidencial, visitó Iquique para participar en el XX Seminario Regional de Medio Ambiente "Minería y Sustentabilidad", en donde expuso sobre la explotación del cobre y el litio en Chile, los procesos del cambio climático y la transición hacia la electromovilidad.

El congresista recordó que él fue uno de los autores del proyecto del Royalty junto con el senador Este-

ban Velásquez, y ellos presentaron la iniciativa en el 2019. "Me siento muy orgulloso del Royalty, en primer lugar. Fueron 20 años de trabajo, presenté el primer proyecto del año 2004 y lo perdimos, no hubo voluntad política. Ahora con este gobierno lo sacamos adelante. Ahora, es lo que logramos avanzar en esta materia. Y creo que hay que tener mucho cuidado en focalizar también las decisiones del Estado del nivel central".

El precandidato presidencial señaló que en las regiones llega menos de un tercio de lo recaudado y lo demás se va al fisco a nivel central "yo digo llega a las regiones, in-



EL DIPUTADO JAIME MULET, EN EL SEMINARIO REGIONAL DE MEDIO AMBIENTE EN IQUIQUE.

CEDIDA

cluida todas las 300 comunas que reciben recursos del Royalty y 16 gobiernos regionales. Y el adicional, que es muy poco, que llega a las regiones mineras. A mí, más que subir el Royalty hoy día de las grandes compañías mineras, creo que hay que

repartir más en las comunas mineras donde se extrae de los recursos que se están recaudando"

Jaime Mulet, manifestó su decepción con el gobierno actual, por incumplir su compromiso de eliminar la figura del delegado presidencial.

"Hoy día tenemos todavía el compromiso incumplido del presidente Boris de terminar con los delegados presidenciales y de traspasar mayores niveles de facultades de los gobiernos regionales y de recursos a través de una ley de rentas regionales", recalcó.

Uno de los temas que el diputado resaltó es la importancia de los corredores biocénicos. "Sin duda. Chile tiene espacio para dos o tres corredores biocénicos en la zona norte potente. Estamos hablando de ser la salida del Pacífico de varios países. Desde Brasil, Paraguay, Bolivia. Y eso obviamente se puede satisfacer, como el que se privilegia en Antofagasta, sino que también con Iquique, digamos. Y también con Atacama, con mi región de Atacama".

En cuanto al problemática de la migración irregular que afecta al país y a Tarapacá, Jaime Mulet fue claro en señalar "lo que he planteado primero es dar una señal política clara, y una señal política clara significa hablarle al resto de Latinoamérica y al mundo que en Chile no caen más inmigrantes".